
智行理财网
红枣纳入期货？红枣纳入期货市场了吗

大家好，关于红枣纳入期货很多朋友都还不太明白，不过没关系，因为今天小编就
来为大家分享关于红枣纳入期货市场了吗的知识点，相信应该可以解决大家的一些
困惑和问题，如果碰巧可以解决您的问题，还望关注下本站哦，希望对各位有所帮
助！
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你觉得红枣期货对新疆枣业的发展前景有何作用？

林果业成为新疆经济发展支柱产业

近十年来，以林果业为主的特色产业规模不断扩大，新疆已成为全国重要特色农产
品基地。2015年全区特色林果业面积2200万亩，有效株数13亿株，形成了四大林
果主产区和六大特色林果产业集群，林果总产量700万吨，培育果品储藏保鲜与加
工企业400家，精深加工产品400多种，年储藏保鲜与加工处理能力达到300万吨。
特色农业已成为农民增收的主导产业，林果业收入占全区农民收入的30%以上。

新疆红枣已成为中国的主产核心区

目前种植面积和产量均居全国第一，红枣种植面积占全区总面积的87.2%，红枣品
种以灰枣和骏枣为主。据林业部门初步统计（不包括兵团产区），2017年南疆五地
州红枣种植面积515.89万亩，比2016年减少10.27万亩，总产量162.39万吨，比20
16年增加8.72万吨。2017年均价比往年同期相比下降2-4元，总体价格相比十年前
呈现断崖式下降趋势。

主产区在经济发展相对落后的南疆地区

红枣主产区主要集中在南疆环塔里木盆地五地州区域，辖区27个贫困县中的有21
个种植红枣，这里不仅是援疆工作的重点目标区域，更是全国脱贫攻坚的主战场之
一。南疆红枣产量占全疆产量的90%，全国产量的47·%。虽然由于缺乏规划形成产
能过剩，红枣亩均收益依旧保持在1600元至2500元之间，仍高于粮食生产收益。
红枣产业依然是促进南疆农业提质增效、农民持续增收、助力脱贫攻坚的重要支柱
产业，可以说“红枣稳、全疆就稳”。
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供需失衡导致市场疲软，枣农积极性减弱

据林业部门分析，1995年全国红枣产量78.2万吨，到2016年产量增至624.93万吨
，是1995年的8倍，受全国红枣市场趋于饱和、供大于求及农产品价格普遍下滑等
影响，2016年红枣价格近乎腰斩，红枣种植户出现了大范围亏损，严重打击了枣农
的积极性。2017年枣田承包费用比2016年下降60%。价格比2016年同期依旧下降
20%左右。从全疆看，整体情况是红枣挂果面积大幅增加，产量增幅较大，红枣产
品总体呈现阶段性供大于求趋势。

深加工缺乏后劲，营销方式单一制约发展

目前遍布全疆的红枣深加工企业生存几乎都出现问题，关停转产现象严重，所谓的
深加工仅仅是清洗包装，同质低端化竞争。而高科技高附加值红枣产品几乎是在内
地完成，仅仅靠清洗费获利显然已经影响这些企业的经营困难。过去政府单一展会
模式仅仅解决了一小部分品牌包装市场衔接问题，但忽略了红枣大宗交易这个重要
环节。新疆部分县市政府虽然新建了部分红枣交易市场甚至产业园，内地采购商却
因忌讳新疆稳定和物流因素而不进疆，再加上南疆红枣主产区分布散乱，形成有“
市”无“商”的现实严峻情况。

销售模式单一受限，行业引导缺乏统一步骤

全国最大的红枣交易市场-河北省沧州，遍布1200多家红枣加工厂（点），2017
年线下市场交易量达到325万吨，交易额386亿元，在全国干鲜果品批发市场中排
名第一。然而受地方保护影响和缺乏严格的监管方法，具有合法食品生产许可证的
企业仅有120多家，大多数是无证小作坊采用掺假制假包括低价相互恶性竞争，形
成主产地在新疆、集散中心却在内地、产地价高于市场销售价、正宗的卖不过制假
的尴尬现象。

新疆红枣成为期货交割品的基本条件形成

众所周知，并不是所有的商品都适于做期货交易，在众多的实物商品中，只有具备
下列属性的商品才能作为期货合约的上市品种。

一是价格波动大。只有商品的价格波动较大，有意回避价格风险的交易者才需要利
用远期价格先把价格确定下来。比如，有些商品实行的是垄断价格或计划价格，价
格基本不变，商品经营者就没有必要利用期货交易，来回避价格风险或锁定成本。
新疆红枣价格波动频繁现状基本满足这个条件。

二是供需量大。期货市场功能的发挥是以商品供需双方广泛参加交易为前提的，只
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有现货供需量大的商品才能在大范围进行充分竞争，形成权威价格。据了解，新疆
灰枣总产量基本在155万吨左右，交易额500个亿。

三是易于分级和标准化，期货合约事先规定了交割商品的质量标准，因此，期货品
种必须是质量稳定的商品，否则，就难以进行标准化。红枣自田间地头到消费者餐
桌上，必须经过清洗分级加工这个环节，也就是说其中标准化很容易形成。

四是易于储存、运输。商品期货一般都是远期交割的商品，这就要求这些商品易于
储存、不易变质、便于运输，保证期货实物交割的顺利进行。干制红枣保质期往往
都在1-2年之内，因此，新疆红枣作为期货品质的基本条件已经形成。

红枣期货上市对新疆枣业发展有极大好处

稳定红枣价格，规避市场风险，杜绝产品价格过山车式地波动；调整种植结构和发
展高效优质红枣，教育农户方式从说服式转向市场引导制；促进新疆红枣流通模式
改善，从而形成期货现货交易多头并举的商业机会；增强新疆红枣市场竞争力，推
动新疆红枣产业升级换代，助推新疆社会稳定和长治久安政策落在实处。

END，本文到此结束，如果可以帮助到大家，还望关注本站哦！
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